
 

 

 ASSOCIATION LA BERTAUGE 

MUSEE RURAL CHAMPENOIS              Nouvelle adresse du site internet  https://labertauge.fr 

                                                                             Adresse mail inchangée  musee.labertauge@gmail.com 

 

Compte-rendu de la réunion du conseil d'administration du  

16 mars 2024 à  15h 15  salle de réunion du musée. 

 

 

Membres présents   Jacky Janin, Jean François Maréchal, Bernard Defoin, Jean Marie Guichon, Chantal 

Varlot, Patrick Feron, Michel Rollot, Gilbert Bouillon, Jean Caublot, Jean Decorne, Eric Piot, 

Raymond Gérard, Bernard Delachapelle, Denis Thiebault, Guylain Batelier, René Chazée, André 

Bernard,   

       Membres excusés,  Charles Pruniaux,   

       

 

                   Ordre du jour 

 

  

 Lecture et approbation du dernier conseil d’administration, du 18 janvier 2024, le compte rendu 

envoyé aux administrateurs est accepté à l’unanimité. 

 

 Elections du bureau suite à l’assemblée générale du matin 

Le doyen d’âge, Gilbert Bouillon prend la parole, remercie le président en exercice Jacky Janin 

et propose 2 scrutateurs Eric Piot et Patrick Féron qui acceptent. 

Elections du président,  

Gilbert Bouillon demande s’il y a des candidats, aucune réponse positive de l’assemblée, il 

demande à Jacky s’il se porte à nouveau candidat, ce qu’il accepte, il est donc procédé au vote à 

bulletin secret. 

 

 Jacky Janin 16 voix sur 17 votants est élu président, 1 voix à Bernard  

 

 Jacky président remercie le conseil d’administration et propose la nomination d’un bureau 

composé de  2 vices présidents, un secrétaire et une trésorière 

   

 Jean François Maréchal est élu 1
er

 vice président par 16voix et 1 à Bernard Defoin 

 Bernard Defoin  est élu  2eme vice président par 16 voix et 1 blanc 

 Jean Marie Guichon est élu secrétaire par 17 voix. 

 Chantal Varlot est élue trésorière par 16 voix et 1 blanc. 

 

Ce fut l’occasion pour Chantal  de dire  son étonnement de constater qu’un dossier de 

cofinancement avait été déposé auprès du conseil régional et du Crédit agricole pour un projet 

de communication qui avait été mis de coté en cours d’année 2023, que dorénavant elle se 

limiterais à la fonction de trésorière sans s’occuper des dossiers de subventions, et souhaite 

simplement que tous les membres du bureau aient la même information. 

 

 Jean François a confirmé lui avoir transmis la copie du dossier informatisé rempli sur le site du 

conseil régional et Jean Marie  rappelle un certain nombre de points. 

 

En 2023, Jean François a étudié et proposé un certain nombre d’améliorations par un 

investissement en matériels de projection et sonorisation et ne faisant pas appel à des 

subventions l’opération avait été différée. 

Après avoir contacté le conseil départemental (0 subvention) la CCMC (30% subvention), lors 

des vœux de fin d’année, j’ai pu converser avec Mme M.Ricarde, conseillère régionale qui m’a 



 

 

conseillée de faire un dossier rapidement, sur une partie réservataire aux associations, c’est 

pourquoi avec l’accord du président, j’ai demandé à Jean François s’il était possible d’envoyer 

notre devis et remplir la demande sur le site du CR , ce qui fut fait les jours suivants et après de 

nombreux allers retours , le dossier est à l’étude. 

Pendant ce temps, j’ai contacté Mme Henrot Adam qui gère les dossiers de la fondation du 

crédit agricole, pour m’assurer que nous pourrions déposer une demande de soutien en 

complément du conseil régional, la réponse avait été positive et transmise aux membres du 

bureau, mais étant entendu que nous ne ferions le dossier qu’après une réponse positive du 

conseil régional ce qui déclencherait ou non l’investissement. 

En l’occurrence Mme Appert a du entendre parler de nos projets en interne, ce qui prouve que 

nous sommes audibles, mais qu’aucun dossier n’est déposé. 

D’autre part, nous avons sur internet un Drive qui nous permet de stocker, tout en étant 

accessible par les membres du  bureau, les documents et photographies qui émanent de chacun 

de nous et en toute transparence. 

 

 Retour sur l’assemblée générale du matin 

 Bonne assemblée, nous sommes allés à l’essentiel, peu de personnalités, pourtant invitées, plus 

ou moins excusées, mais une grande satisfaction d’avoir eu avec nous Mr Thierry Bussy 

représentant le conseil départemental, Mme Pouchet directrice adjointe du lycée de la nature et 

du vivant, Mr Werlé représentant la commune de Somme Vesle  et Mme Appert de Poix 

représentant le Crédit agricole, qui en prenant chacun(e) la parole ont apporté leur soutien et la 

preuve de leur attachement au musée. 

 Ce fut l’occasion d’échanger sur l’avenir de notre musée, les animations, les projets en cours, 

les difficultés rencontrées pour intéresser plus de visiteurs, et plus particulièrement de saluer la 

volonté partagée avec les responsables du lycée pour intégrer les jeunes à la vie de notre 

association. 

 Nous sommes présents ce dimanche 17 mars au salon destination Marne avec l’OT chalons. 

 Samedi 23 mars à l’occasion des journées portes ouvertes du lycée, les jeunes en BTS réalisent  avec 

notre collaboration une exposition de tracteurs anciens à partir de 9h (les bénévoles sont priés de 

venir très tôt le matin vers 7h pour sortir les tracteurs) 

 Le grand ménage avant réouverture se fera dès le mercredi 17avril. 

 Ballade en tracteurs  prévue le 02 juin, il reste à finaliser le parcours et calcul de distance, arrêts etc. 

 Fête d’automne 2024 prévue le 22 septembre sur le thème des récoltes d’automne, en reprenant un 

peu l’idée de 2019, il faut que chacun se sente concerné par le projet et l’organisation. 

 Communication avant l’ouverture du musée, prévoir avec les OT, l’Union, le journal de l’Argonne, 

les réseaux sociaux etc. 

 

 Permanences dès l’ouverture 

    1
er

 Mai   Gilbert                                                               26 Mai   Denis 

     5  Mai   Eric, Bernard Del                                              2  Juin -----------------défilé fermé 

     8  Mai    Guylain et Michel R                                          9  Juin  Jean Decorne 

     9  Mai    Jacky                                                                16 Juin   Patrick 

    12 Mai    Jean Marie                                                       23 Juin    André Bernard 

    19  Mai     Chantal                                                          30 Juin    René 

    20 Mai   Raymond                                                          14 juillet   Jean C                            

Attention, il faut prévoir un remplaçant et peut être un binôme hors conseil si besoin pour ne pas se laisser 

dépasser. 

 

 Le prochain conseil est fixé au mercredi 15 mai 2024 à 14h00 

 

Plus rien à l’ordre du jour, la séance est levée à 17 h50. 

 

Le Président Jacky JANIN. 


